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Date à retenir :

Samedi L4 octobre 1995
16 h 30 Dépôt de gerbe au Monument aux Morts du Collège Henri IV
17 h 00 Assemblée Générale auLycée Maine de Biran
18 h 00 Visite des nouvelles installations du Lycée
19 h 30 Apéritif et dîner dansant au restaurant du Lycée

(les dames seront les bienvenues)

Sous la présidence
de notre camarade

Anne DENIEUL-CORMIER
Ancienne élève de l'École des Chartres

Paléographe, Écrivain
Membre de la Société des Gens de Lettres

Pour faciliter la tâche de vos camarades du bureau, vous mettre à jour de votre
cotisation, continuer à recevoir le bulletin de I'Association et vous inscrire pour le

dîner du 14 octobre, remplissez le formulaire ci-contre et retournez-le sans tarder à

Lucien RIPOCHE avec votre cotisation (chèque bancaire ou postal).

ADRESSES UTILES :

Le Président : RenéCALVES
28, Bd Montaigne - 241 00 BERGERAC - Té1. : 53 5'l 72 66

Le Secrétaire Général : Lucien RIPOCHE
6, rue du Cnel Fabien - 24100 BERGERAC - Té1. : 53 57 51 92

Le Trésorier : Piene SIMBRIN
14, Avenue Wilson - 24100 BERGERAC
Té1. : 53 61 93 07

C.C.P. Anciens Elèves Collège Henri IV - Lycée Maine de Biran no 367-52 Z LIMOGES

Adressez la correspondance au Secrétaire et iüormez-le de vos changements d'adresse.
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Formulaire à garnir et à renvoyer avant le 9 Octobre 1 995 au secrétaire :

Lucien RIPOCHE,6 rue du Colonel-Fabien,24100 BERGERAC

I) IDENTIFICATION : (en capitales, S.V.P.).

Nom de jeune fille :...................

Promotion 19............... - 19

lI) PROCURATION : Je donne pouvoir à mon camarade

(inscrire ici le nom a'rn Àanaàtàtiè pièrili i i;À.ô. ;; i;i;;;èn biil;j il;;'* ;;p;è;;;i;;
à I'Assemblée Générale du samedi 14 octobre 1995.

4.......................... ...........1e................. . .1995
Signatlil-e:

III) INSCRIPTION AU DINER du 14 octobre 1995

Veuillez inscrire.................. personnes , t6 pr, .........................Frs

IV) J'y ajoute ma COTISATION 1995-1996 +

(150 Frs dont 75 Frs pour le bulletin) .........................Frs

TOTAL, ------------O,

que je règle à : Amicale Anciens Élèves du Collège et Lycée de Bergerac
a) soit par chèque bancaire,
b) soit par chèque postal (3 volets) n" 367 -52 Z LIMOGES.
I1 ne sera perçu que des règlements par chèque le jour de l'A.G.

Date limite d'inscription au dîner : 9 OCTOBRE 1995 le nombre de places étant limité.

V) RECOMMANDÉ:
J'aimerais renconffer notre camarade...........................

que j'ai perdu de vue.
Veuillez adresser un bulletin d'adhésion à notre camarade

Le non-versement de la cotisation pendant 2 années consécutives entraînera la radiation
d'ollice du service du Bulletin.



ASSOCIATION AMICALE DES ANCIENS ELEVES
DU CoLLÈcE, HENRI Iv ET »u I,ycÉE MAINE DE BIRAN

Bergerac, le 7 septembre 1995

Chers Amis,

Cette année encore, Robert DEVINE rédacteur en chef du bulletin et son équipe,
nous en présentent le n'LXVII parfaitement réussi.

Je les remercie et les félicite, ainsi que François GASSIE, f imprimeur qui a
contribué avec talent à cette édition.

Le Bulletin est le trait d'union permettant d'entretenir les relations entre les
camarades; il reflète aussi la vie et les activités de I'Amicale, d'où son utilité, en
particulier pour ceux qui ne peuvent plus, hélas, participer à ces activités, peut-être
temporairement, et qui ainsi ne perdent pas le contact. Ces colonnes sont ouvertes à
tous et nous acceptons photos, documents et tout afiicle intéressant I'Association.

Vous avez pris connaissance du programme de notre fête annuelle qui aura lieu
Ie 14 octobre au Lycée Maine de Biran.

C'est une grande première et nous mettrons les petits plats dans les grands pour
accueillir le plus chaleureusement possible Madame Anne DENIEUL-CORMIER,
ancienne élève du Collège de Jeunes Filles de Bergerac qui présidera notre dîner-
dansant. Anne DENIEUL se fait une joie de partager ses souvenirs d'enfance, sur
les lieux où elle a vécu, avec ses amis qu'elle espère retrouver à cette occasion.

Aussi je souhaite que vous soyez nombreux à vous joindre à nous pour cette
fête, et je vous invite à remplir et renvoyer le bulletin d'inscription au plus tôt.

Avec mes remerciements et I'assurance de mes sentiments dévoués.

Bien amicalement,

Le Président,
René CALVÈS
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RECETTES

Disponibles au 30101 194

Loyers
Cotisations
Bulletins
Dons et Publicités
Participations repas
Coupons et Titres

16.288,89
30.444,00
1 1.315,00
10.680,00

1.150,00
15.200,00
t3.018,t]

Total : 98.156,06

En caisse au 30i07/95

Caisse d'Épargne
C.C.P.
c.c.s.o.
Crédit Mutuel

4.181,86
2.000,62

26.639,61
1.145,60

Total: 34.513.69

SITUATION FINANCIERE 1994-1995

DEPENSES

Impôts immeuble
Entretien caveau, gerbes et fleurs
Frais secrétariat,
Bulletins
Banquet et repas

Subventions Maine de Biran et 1

sortie Jeunes Allemands i
Travaux, assurances

Disponible at 30101195

6.128,00
3.581,L9
4.193,17

tt.5l5,36
22.000,00

12.227,00

2.61t,05

63.582,37

34.513.69

Total : 98.156,06

71.068,40
256.s52,00

Valeurs mobilières :

Valeurs immobilières :



ASSEMBLEE, GE,NE,RALE
du Samedi 15 Octobre 1994

Cette année encore la tradition a été respectée. En effèt, bien avant l'heure prévue,
de nombreux camarades, rassemblés devant I'entrée du collège, échangeaient les propos
que l'on tient quand on est resté une année sans se rencontrer et que tous éprouvent du
plaisir à se retrouver.

A 16 h 30, le Président René CALVÈS, entouré des membres du bureau de notre
Amicale et de quatre élèves, deux du collège et deux du lycée, faisait observer une
minute de silence après le dépôt d'une gerbe au pied du Monument aux Morts.

A 17 heures, après une brève promenade dans les couloirs de notre vieux collège,
nous prenions place dans une salle mise à notre disposition par Monsieur de VENÇAY,
Principal de 1'Établissement.

Le Président René CALVES ouvrit alors I'Assemblée Générale par des souhaits de
bienvenue et des remerciements à tous les pré§ents : Jean-Marcel ARZAC - Michel
AUBRUN - Guy AURIOL - Georges BARBEROLLE - Jean BARTHE - Enzo BARTOLI -

l7lt30,l'Asscntltllc Géttérulc yu tlébutcr.Ort tct'ottrruît,tlcbout ; l:trLt \JARlOLl, assl.ç. BEAUCHE,
BARDON, AUBRLIN, DEV\NE, CHOMARD, au 2iènte rang : VACHIA, MASSÉ.



Petulanr l'Asscnùléc Générale,au ler rartg : Mnrcs DELEMESIIRE et FAUR[.,2ènte ruttg ;

LAVIGNE, RÉGNtER, RAMPOLDt, GELBART" 3ème rang : VEDRINES.

René CALVES - Pierre CHAUMARD - Raymonde DELEMASURE - Alain
DELPERIER - Guy DELTRIEUX - Robert DEVINE - Pierre DUPUY - Simone
FAURE - Jean-Jacques GELBART - Maxime LACOMBE - Raymond LAVIGNE -
Marc LETURGIE - Sophie LETURGIE - Pierre LUSIGNAN - Robert MASSET - Marc
NICAUDIE - Roger NOUVIALE - Philippe PARIS - Marie-Hélène PONARD-
BEGUERIE - Gilbert RAMPOLDI - Christian REGNIER - Lucien RIPOCHE - Pierre
SIMBRIN - Jean-Marcel VACHIA - Albert VEDRINES.

Puis René CALVES présenta à I'assemblée Alain DELPERIER, président du
Banquet.

Et c'est le doyen de la réunion, le professeur tant aimé et apprécié de tous, celui qui
nous a tous connus en culottes courtes, Monsieur Jean BARTHE, qui prit la parole :

"Je suis très flatté et honoré d'être aujourd'hui parmi vous, il me semble retrouver
une seconde jeunesse. Je suis très heureux de retrouver ici des membres de la famille
DELPERIER que je salue et content de voir mon ami Enzo BARTOLI.

J'en profite pour remercier le bureau et les administrateurs pour le travail acharné
qu'ils ont fait, car croyez-moi, ce n'est pas toujours facile.

Je terminerai par un sirnple mot qui devrait remplacer tout ce qui peut se dire
socialement ou politiquement et c'est "TOLERANCE". La tolérance étant ce qu'il y a

de mieux pour apprendre à vivre en bonne harmonie avec tout le monde. "
René CALVÈS fit ensuite part, pour ceux qui n'étaient pas au courant, du décès de

notre trésorier, Jean FOUCAUD, dont il traça tout le travail efïectué pendant des années
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avec compétence.
Après avoir fait observer une minute de silence en mémoire des camarades clisparus

depuis la dernière Assemblée Générale, René CALVÈS remercia Alain DELPERIER
d'avoir bien voulu accepter la présidence de I'Assemblée Générale et du banquet.

La parole fut ensuite passée à notre secrétaire, Lucien RIpocHE, pour donner
lecture des noms de nos camarades excusés, absents pour raison de santé ou retenus à
cause de leur profession.

Jean-claude AUDEBERT - Georges BEGUERIE - Eliane BERCOVICI - André
BILLAT - Jacques BILLAT - Marie-Hélène BILLAT - Jean-christophe BONNAL -
serge BRASSEM - Christian BRETON - Georges BRU - Jean cASTANIER - Jean
CAZENAVE - Pierre CHAIGNEAU - Pierre CHARROPPIN - Michel CHATEAU -
Lucien cocHAND - Jean coQ - Gineme corrENTIN - paut couDERT - Jean-
claude DENOU - René DURAND-GASSELIN - Pierre EMERY - Emile EMON -
Georges ESCLAFFER - Pierre FoucAUD - Guy FILHOULAUD - Francis
GAILLARD - Jean et Paulette GERAUD-JARDEL - Jean-Piere GERAUD-JARDEL -
Charles-Albert GHYSELS - Bernard GIRAUDEL - Eric GISQUET - Roger GONTIER
christian GooD - Jean GooD - Marie-France GRAVIER - Jean-paul GRAVIER - Guy
GUENON des MENARDS - Hélène HERIAUD - Michel JAFFART - Jacques
JOYAUX - Marie-christine KEREMBELLEC - Jacques LAGABRIELLE - Gérard
LAMOUREUX - Yves LARTIGUE _ Jean.VictoT LEFEVBRE, - Jean LEFEVRE -

Pendunt l'Asscnùléc Gltürulc, lcr rurtg. PARIS, Mnrc DELEMESLTRE, DUpUy, LAVIGNE,
RÉGNIER.



Annie LOTTE-BOITELET - Robert LOUBIERE - Jean LUSIGNAN - Jean MAS - Paul
MASMONTET - Yves MEYNARD - Jacques MOREAU - Louis MOUROT - Henri
NALLET - Albert PARIS - Maxime PAZAT - Jacques PENAUD - Jean PENAUD -
Pierre POUMET - Michel QUETIN - Arsène RANOUX - Philippe REGNAUD - Pierre
ROCHE-BAYARD - Georges SARRAUTE - Pierre SCHILTZ - Bernard SICAUD -
Corinne SICAUD - Pierre SICAUD - Guy SIMOUNET - Robert TERRAL - Lucien
TEXIER - Jean VERPRAT - Jean VEUNAC - Jean-Pierre VOULGRE.

Ce fut au tour de Pierre SIMBRIN, le nouveau trésorier de l'Association, de
commenter le bilan financier de l'année écoulée en donnant des explications sur les
diverses opérations financières effectuées.

Après I'approbation des comptes, René CALVÈS reprit la parole et pour ceux qui ne
savaient pas d'où vient I'immeuble AUGIÉRAS dont I'Amicale est propriétaire, notre
président fit une rétrospective des origines de la donation de cet immeuble à I'Amicale
par la famille AIIGIERAS.

Les loyers que rapporte cet immeuble servent à faire des dons au Collège Henri IV
et au Lycée Maine de Biran pour des élèves dont les parents ne peuvent supporter la
totalité des frais exposés lors des voyages organisés à l'étranger. Les loyers servent
également à financer la sorlie annuelle des élèves d'Henri IV et de leurs corespondants
de HEIDE - Allemagne - pour visiter chaque année une partie de la Dordogne.

Le secrétaire donna ensuite la liste des nouveaux adhérents :

Serge ALLORY - Georges BARBEROLLE - Jean-Louis BAUCHARD - Hubert
BRUNET de COURSON - Bernard CHARBIT - Raymonde DELEMASURE _
Simone FAURE - Marie-Christine KEREMBELLEC - Marc NICAUDIE - Daniel
PEREZ-VITORIA - Françoise PEYROT.

A l'unanimité, I'Assemblée renouvela le mandat du tiers sortant du bureau et des
administrateurs.

Robert DEVINE demanda s'il y aurait possibilité de repousser la prochaine
Assemblée Générale au mois de novembre. afin de faciliter l'élaboration du bulletin. En
effet certains dossiers ne parviennent au secrétariat que fin août ou début septembre ce
qui laisse peu de temps pour boucler le bulletin. Réponse négative, car les jours sont
plus courts et cela obligerait à faire le banquet à midi et non le soir avec dîner dansant,
alors que cette formule recueille un large assentiment.

La séance prit fin à 17h45 et tout le monde se dirigea vers le Cloître des Récollets. A
18 heures, dans la salle du Consulat de la Vinée, débutait I'intronisation de notre Vice-
Président, Bertrand ROUSSEAU, du Président du banquet 1994, Alain DELPERIER,
de Pierre DUPUY et de Enzo BARTOLI qui depuis des années fait le voyage d'Italie
pour assister à notre Assemblée Générale annuelle.
Après avoir tracé succinctement la carrière de chacun des récipiendaires, cordons et
diplômes furent remis aux nouveaux promus. La cérémonie, noblesse oblige, se

termina par la dégustation de vins du bergeracois accompagnés de petits fours.
A vingt heures. quatre-vingts convives se relrouvaient au restauranl "La Flambée". oir
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fut servi I'apéritif de bienvenue avant que le Président René CALVES ne présentât à
nouveau Alain DELPERIER, les élèves invités, Marie-Cécile RUAULT et Mathias
CLAMENS pour Henri IV Marie-Christine LELASSEUX et Sylvain DEFREIX pour
Maine-de-Biran.
Après les discours traditionnels, un repas fut servi à I'assemblée présente.
Accompagnés de leurs conjoints ou amis assistaient au repas :

Serge ALLORY - Jean-Marcel ARZAC - Georges BARBEROLLE - Yves BARDON -
Jean BARTHE - Georges-Enzo BARTOLI - Alain BEAUCHE - Marie-Hélène
BEGUERIE - Hubert BRUNET de COURSOU - René CALVES - Piere CHAUMARD
- Bernard CHARBIT - Raymonde DELEMASURE - Alain DELPERIER - Guy
DELTRIEUX - Louis DESPONT - Robert DEVINE - Pierre DUPUY - Jean GAY -
Maxime LACOMBE - Raymond LAVIGNE - Marc et Sophie LETURGIE - Jean
MALGAT - Jack MARS - Robert MASSET - Marc NICAUDIE - Roger NOUVIALE
- Françoise PEYROT - Gilbert RAMPOLDI - Christian REGNIER - Lucien RIPOCHE
- Bertrand ROUSSEAU - Jean SELOSSE- Pierre SIMBRIN - Jean-Marcel VACHIA
- Albert VEDRINES.

MENU

Terrine de foie de canard avec toast

Médaillon de lotte à l'annoricaine

Trou Périgourdin

Faisan rôti aujus de truffes
avec sauce au foie Gigi

Pommes sarladaises aux cèpes

Haricots verts en fasot

Salade de saison

Plateau de fromages

Bavaroise aux poires avec son coulis
de chocolat chaud

Pièce montée glacée

Monbazillac.
Treuil de Nailhac

Bergerac,
Château "La Rayre"

Magnum de Pécharmant,
Tiregand

Champagne de l'Amicale

Café
Liqueurs



Pendant l'Assemblée Générale : SIMBRIN, RIPOCHE, CALVES, BARTHE

Au caveatr de la vinée, Les réc'ipienclaires : BARTOLI , ROUSSEAU, DUPUY, DELPERIER



DTSCOURS DU PRESIDENT
RENÉ CALVÈS

Lc Présidartt CALVES pe ndant sa déclarutiort

en particuiier, seront l'occasion de raviver
amis disparus.

Monsieur le Président.
Monsieur le Proviseur,
Melles. Mrs les Élères délégués.

Mesdames, Messieurs,

Chers Amis.

Jean FOUCAUD nous a quittés il y a

peu, après une brève maladie.
Ami fidèle et dévoué, i1 était un de nos

plus anciens adhérents.

Il avait remplacé Georges BRASSEM au

poste de trésorier de 1'Amicale quand celui-
ci en fût élu président il y a 10 ans. ll remplit
ses fonctions avec compétence.

Pour ceux d'entre vous qui avez

I'habitude de participer à nos repas,
rappelez-vous sa présence si active et son

amabilité.
Il venait de célébrer ses noces d'or et

nous renouvelons à Mimi, son épouse,
1'assurance de toute notre symphatie, ainsi
qu'à ses enfants et petits-enfants. Jean nous

' ne t'oublierons pas, et nos réunions, celle-ci
la flamme de nos souvenirs. mêlée à ceux des

Monsieur le Proviseur, nous sommes heureux de vous retrouver, comme chaque année,

avec Madame TRAN.
Notre bulletin fait état des résultats scolaires élogieux de Maine de Biran dans toutes

les disciplines, et aussi dans les activités culturelles et sportives. Félicitations à tous, élèves

et enseignants, qui les ont obtenus dans des conditions quelquefois difficiles, pour cause

de grands travaux. L'environnement est redevenu maintenant plus normal au lycée où
grâce aux efforts de tous et sous votre impulsion, Mr le Proviseur, les travaux terminés
dans les délais offrent un établissement entièrement neuf, un vrai lycée polyvalent qui
répond aux besoins de notre région.

La prochaine Assemblée Générale se tiendra d'ailleurs à Maine de Biran où nous
pourrons constater cette métamorphose.
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Monsieur DELPERIER représentant Monsieur Ie Principal, :

Les résultats du Collège Henri IV publiés dans le bulletin,viennent sanctionner
I'excellent travail qui a été fourni par les élèves sous la direction de leurs professeurs; Ies

scores avoisinent les l0O o/o de réussite. Tout comme au plan cullturel et sportif où Henri
IV affirme son rayonnement sur la ville.

Félicitations à Monsieur le Principal, à son équipe administrative e[ aux enseignants
qui sont aussi des éducateurs et maintiennent au top niveau la bonne renommée du
collège, dont l'effectif augmente tous les ans et qui refuse môme des inscriptions pour
cause de sursaturation des classes.

Chers élèves délégués d'Henri IV et de Maine de Biran,
Nous avons suivi votre discours et comprenons vos préoccupations quant à un avenir

qui parait incertain. Malgré tout, ne perdez pas courage, vous avez les moyens de vous
préparer aux combats qui vous ouvriront la porte de vos espoirs, votre travail et I'energie
de votre jeunesse vous le permettront.

Nous, anciens du Collège et du Lycée vous rappelons que nous serons disponibles, à
votre demande, pour vous aider et vous conseiller. Ne I'oubliez pas.

Mesdames,
C'est vous qui par votre présence illuminez notre fête de cet éclat aussi vif et

chaleureux, aussi je vous remercie pour votre participation, témoignage de votre amitié,
et vous souhaite une excellente soirée.

Messieurs, chers Amis,
Beaucoup trop d'absents, parmi les fidèles, cette année encore : empêchés par la

maladie ou celle d'un être cher ou excusés pour des raisons majeures.
Nous sommes heureux pourtant, de nous retrouver presque aussi nombreux que l'an

dernier, et surtout de revoir beaucoup de nouveaux "anciens" ce soir. qui viennent
combler les vides de ceux qui nous quittés.

C'est la preuve que notre action est positive; grâce à eux nous continuerons dans cette
voie de I'amitié et aiderons aux retrouvailles de la façon la plus cordiale, et dans les
meilleures conditions. Merci à vous, Ies "jeunes" quadras ou quinquas, qui assurez ainsi
la pérennité de I'Amicale.

Merci à Enzo BARTOLI ami fidèle, qui vient de son Italie natale comme tous les ans,

pour retrouver ses souvenirs d'enfance.
Merci à Monsieur le Professeur Jean BARTHE et Madame qui nous font la joie d'être

des nôtres ce soir. Notre Président d'Honneur est toujours Ie même, toujours aussi I

présent. C'est certainement le doyen actif de I'Amicale dont il détient, je pense, le record
de participation aux banquets. Merci Monsieur BARTHE pour tous les services que vous
nous avez rendus et que vous rendrez encore à I'Amicale grâce à vos conseils toujours
judicieux.

Mes remerciements à Maxime LACOMBE, grand maître de nos réjouissances et à
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Monsieur BOURNIZEL, notre traiteur, qui nous considère et nous reçoit comme sa

famille. Vous pourrez le constater tout à I'heure.
Merci à Lucien RIPOCHE dévoué secrétaire et à ses proches qui I'aident dans sa

fonction.
Merci à Robert DEVINE pour la parfaite édition du Bulletin.
Merci à Pierre SIMBRIN, notre nouveau trésorier, qui a pris la succession de Jean

FOUCAUD avec beaucoup de compétence, dans des circonstances particulièrement
douloureuses. De plus, c'est à Pierre et à son frère que nous devons la présentation
originale du Menu qui nous est proposé. Merci à vous deux.

Merci aux camarades membres du Conseil d'Administration qui ont toujours facilité
ma tache de président, et à tous ceux qui ont participé à Ia réalisation de notre fête de ce
soir.

Monsieur Ie Président,
Dès votre naissance, à Bergerac, rue Lakanal , en 1941, votre vie fut soumise au

rythme des sonneries et des bruits du Collège (puis du lycée lorsque son appellation fut
changée). En effet, les bâtiments des Étabtissements DELPÉRIER I'encerclaient en
partie.

De la 12ème (Classe de Mme MOUREAU) à la Philo, 13 ans s'écoulèrenr, où seules
les périodes de vacances scolaires apportaient un certain calme dans le quartier.

Vous faites donc partie de ce groupe de recordmen d'endurance qui ont usé leurs
fonds de pantalons sur les bancs de notre vieux Collège, avec Bertrand ROUSSEAU
entr'autres, qui devint plus tard votre beau-frère.

Assez tôt vous vous êtes déjà attaqué à d'autres records; passionné de sports, vous
fûtes plusieurs fois champion de la Dordogne en saut en hauteur et saut en longueur;
vous pratiquez le Basket et le Football aux Enfants de France et on vous retrouve
moniteur à la Colo de Saint-Béat.

Entré à la Faculté de Droit, vous devenez champion universitaire du 110 m haies,
champion de ski, et à la pratique du Basket et du Foot vous ajoutez la planche à voile, le
tir à l'arc, ah ! j'oubliais le tennis !

Parallèlement à cette intense activité sportive, vous glanez avec autant de verve les
titres universitaires : du doctorat en droit, en passant par la licence ès lettres, le DEA de
gestion des organisations et autres diplômes supérieurs qui vous emmènent au poste de
Maître de Conférences en Sciences et Gestion à I'Université de Bordeaux I.

Le sport, qui vous a toujours passionné, a déterminé aussi votre orientation
professionnelle : de 1961 à l9JJ vous entreprenez une æuvre monumentale "La
Contribution à l'étude du Sportif en Droit français". Dix ans de travail et de recherches
pour 600 pages dans lesquelles par des exemples vous analysez, disséquez, critiquez et
proposez pour le présent et le futur des solutions pour le développement du sport de
masse, I'aménagement du sport de compétition et la réforme du sport d'élite avec en tête
la phrase de GIRAUDOUX : "Le Sport est l'Art par lequel I'homme se libère de soi-
même".

Vous mettez vos idées en pratique et devenez président de "Bordeaux Sports Enjeu"
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qui a pour objectiif de "Faire du Sport un véritable atout pour le développement
économique régional". Exemple : Yves PARLIER qui par son courage, avec le voilier
"Cacolac Aquitaine", réalisa une performance d'envergure en hissant au plus haut les
couleurs de notre région autour du monde, grâce à votre action.

Vous cherchez à sensibiliser décideurs sportifs, chefs d'entreprises, sportifs de haut
niveau pour atteindre des résultats positifs et bénéfiques pour tous, en intervenant aussi
bien dans le cadre de la Féria de Dax que du Passing Shot de tennis à Bordeaux, du Surf
à Lacanau, que des Girondins de Bordeaux.

Aussi est-ce très justement que, grâce à votre parfaite connaissance des problèmes
qui intéressent des partenaires aussi différents, vous avez été appelé à diriger Ia
Recherche dans le cadre universitaire de technologie où vous vous attachez à approfondir
les méthodes de gestion des ressources humaines, plus particulièrement dans les secteurs
du recrutement, de la formation et de la gestion prévisionnelle de I'emploi.

Malgré toutes ces activités sportives et culturelles, vous pîenez le temps de vous
marier et 3 enfants, deux filles et un garçon viennent enrichir votre foyer.

Vos idées font autorité et vous êtes appelé à les présenter à l'occasion de cours dans
les plus grandes écoles et fàcultés de l'hexagone, et de conférences dans les milieux
dirigeants économiques et sportifs et bien sûr par l'intermédiaire des médias.

Vous faites même autorité dans Ie cercle familial, puisque voLrs en avez eu une bonne
partie comme étudiants qui suivirent volre enseignement: votre sæur. vos li lles. vos
neveux. etc...

Vous avez du les convaincre sans doute, puisque tous ont suivi la même filière de
droit et gestion et sont devenus des adeptes de vos concepts.

D'ailleurs, quelques uns, ce soir, sont présents, avec en renfort les conjoints et même
cousins, groupés autour de votre père André DELPERIER, vice-président honoraire de
notre Amicale, dont il présida le banquet en 19"75. Nous sommes particulièrement
heureux de le retrouver. Il est pour nous I'ami sincère, représentant ce que les Anglais
appellent le parfait gentleman. Dévoué à sa famille, à ses amis, à sa ville aussi, dont il
fut un des notables et contribua activement à son prestige.

Avec comme modèle un tel père nous comprenons mieux votre cursus, mon cher
Président.

Pour terminer, je voudrais vous rappeler ce que vous avez déclaré à Ia fin de votre
discours d'élève délégué d'Henri IY le22 novembre 1959, au banquet de notre Amicale.

"Vous fêtez aujourd'hui le cinquantième anniversaire de votre Association, et je
forme le v«ru dans cinquante ans, de participer à son centenaire"

Ce soir, 35 ans après votre promesse vous êtes sur la bonne voie, et je souhaite que
voffe væu se réalise...dans 15 ans.

Votre participation à nos réunions annuelles pourrait sûrement favoriser cette
espérance.

Mesdames et messieurs. je vous remercie de votre attention et donne la parole au
président Alain DELPERIER.
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DISCOURS DU PRESIDENT DU BANQUET

Alain DELPERIER

Monsieur le Président.

Messieurs les Proviseurs et Proviseurs Adjoints,

Mesdames, Messieurs, mes jeunes camarades

des Collèges et Lycées de Bergerac,

Chers Amis,

Dimanche 22 novembre 1959, il y a bientôt
35 ans, un élève de philosophie fut choisi par un
professeur d'histoire, notre ami de loujours Jean

BARTHE, pour prononcer le traditionnel
discours du déjeuner des anciens élèves.

C'était le déjeuner du cinquantenaire présidé
par Monsieur le ministre Jean JUGLAS et par le
docteur Pier:re ROUSSEAU.

Vous devinez que j'étais I'orateur inquiet et

ému de ce 22 novembre.
Alain DELPERIER, président du bartque t, Inquiet, car ce déjeuner précédait un match
s'adre't'se aux convive'g de basket, que je devais jouer avec les E.F.B.,
salle Lapanouse, etje craignais que la longueur des discours prononcés en fin du repas,
m'obligeat à déclarer forfait. I1 n'en fut rien, les discours furent courts et nous gagnâmes notre
match (déjà le sport était présent dans ma vie).

Ému, je l'étais et je le suis encore, car je retrouve aujourd'hui une foule d'images du passé

et de mon enfance (le C.I.V.R.B., la treille de chasselas de mon grand père, le tribunal de mon
père)...images de notre adolescence, puisque ce qui nous réunil c'est notre collège, nos maîtres,

nos camarades plus jeunes ou plus anciens. N'est-ce pas Georges BARBEROLLE, mon
compagnon de stade, perdu de vue depuis 35 ans ?

Ému, car ma famille élargie est présente et en cet instant j'ai aussi une pensée pour les ffois
générations, en fait quatre, de la famille ROUSSEAU qui ont æuvré pour la pérennité de notre
association (Pierre, René, Michel et aujourd'hui Bertrand).

Le discours de ce soir s'adresse à tous les jeunes ici représentés, mais aussi aux
responsables que nous sommes tous un peu à notre niveau, dans notre métier, dans notre cité,
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dans nos associations.
On a souvent I'impression, de I'extérieur, que le métier d'enseignant est un "1ong fleuve

tranquille", sans imprévu, où le message à transmettre est souvent le même.
Pour moi il n'en a rien été, puisque 25 ans d'enseignement supérieur m'ont amené à côtoyer

des auditoires très divers : futurs cornmerciaux, .juristes. gestionnaires, médecins,
scientifiques,... plus de 20 000 étudiants, et depuis 5 ans à travailler pour des responsables

français et étrangers de grands groupes, comme Bernard KRIEF, BASF, ALSTHOM,
HAVAS....mais aussi une génération de responsables de ressources humaines.Le message un
peu grave que j'ai à adresser ce soir, trouve aussi sa justification dans mes parcours
universitaire et professionnel..

Je fis donc un long passage dans notre lycée (de Madame MOUREAU à Monsieur
DUMAS), c'est à dire 13 ans, à moins de 100 mètres du domicile familial. Cette proximité
géographique avait ses avantages :je gagnais facilement 10 minutes de sommeil sur les plus

proches de mes camarades : Jacques NICAUDIE, Alain ROUSSEAU ou François MARTY.
Par contre je n'avais guère le droit à l'erreur disciplinaire, puisque Ia chambre de ma mère,

en façade sur la rue Lakanal, plongeait directement dans la classe de Monsieur JULIEN, de

Monsieur BARJOU, puis de Monsieur LENCOU ou de Monsieur MERIGUET (professeur

d'anglais); au point même que je fus tout content, au début, de faire allemand première langue,

car la classe de Monsieur SCHEFFLER ne donnait pas sur la rue. Heureusement aussi que le
jardin PERDOUX me pemettait de faire un grand détour, pour parcourir ces trop courts 50
mètres.

Tout au long de ces 13 années passées, le sport a toujours eu une place privilégiée, pour
ne pas dire la première place : aux EPIS (chers à Mr CHARRIERE et Mr VERGNON), aux

EFB, au Ski Club Bergeracois, je glanais ainsi quelques titres.
Ma vocation d'enseignant est née à ce moment-là grâce à 3 étés passés comme moniteur

de colonie de vacances à St-Béat, ... ce qui me permit en outre en 1964 de représenter la
France lors des cérémonies d'allumage de la flamme olympique à OLYMPIE et à ATHÈNES.

Atavisme familial, encouragé par I'abbé BARET et par Henri NALLET, je commençais

des études de droit à Limoges, loin de la tutelle parentale. Et simultanément je partageais mon
temps entre un monitorat de voile, de ski, des compétitions d'athlétisme, une vice-présidence
de l'association des étudiants, l'équipe de basket de Limoges, etc.... Heureusement en 2ème

année de droit, nous étions 7 et toute absence était immédiatement remarquée.
Bordeaux m'accueillit en licence en droit puis en licence ès lettres, pour entrer tout

naturellement comme assistant à I'IUT Techniques de Commercialisation de Bordeaux,
premier Tech de Co. créé en France, en 1968.

Postérieurement un DESS et un DEA de gestion me conduisirent tardivement à nouveau

sur les bancs de la fac; après une thèse de doctorat en droit sur le statut du sportif.
Enseignant de droit social, puis de gestion des ressources humaines, j'ai ainsi participé à

la création de plusieurs doctorats à I'IAE de Bordeaux puis à I'ESSEC, où Ia gestion des

hommes constituait une nouveauté, avant de devenir une "ardente obligation".
Elu chef du département Tech de Co de Bordeaux, je changeai de casquette, passant de

I'enseignement de la gestion des ressources humaines à la pratique de 1'administration d'un
personnel "fonction publique". Expérience prenante, passionnante et déroutante, Tech de Co

Bordeaux devint alors le plus important département d'IUT de France.
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L'université fiançaise a un grand mérite, tous ses chefs sont élus (président, directeur,
doyen, etc); la règle veut que I'on ne peut pas effectuer plus de 2 mandats, donc 3 ans, 6 ans,

parfois 8 ans, ce qui évite les mauvaises habitudes, les tentations... et pemet ainsi de retrouver
un jour son métier d'enseignant-chercheur. Dommage que cette règle de 2 mandats électifs
n'existe pas dans la vie politique française.

Ce parcours professionnel, que j'aurais voulu plus modeste, me permet de dire ce soir que

nous avons unejeunesse de grande qualité, pleine de générosité, d'enthousiasme, avec une

réelle capacité d'investir, qui a envie de travailler et de se dévouer.
Par mon métier, par la matière que j'enseigne, dans les nombreuse associations auxquelles

je participe, je suis témoin de ce potentiel...
Regardezle succès des organisations humanitaires françaises, souvent animées par notre

jeunesse. J'ai eu la chance, il y a 1 an, de vivre une semaine au milieu d'enfants tziganes,
abandonnés sous des lignes à haute tension, dans le Val d'Oise. Le mouvement A.T.D. Quart
Monde, qui m'avait accueilli à cette occasion, était constitué de jeunes de moins de 25 ans;

certains, diplômés de Polytechnique ou d'HEC, avaient choisi de passer une partie de leur vie
au milieu des plus dérnunis.

Je voudrais donc ce soir délivrer, avec une certaine solennité, ce message.

Notre pays, depuis 2 ans, ne répond pas aux attentes de sajeunesse. Bien sûr il y a le
chômage, la crise, la concurrence intemationale, les coûts sociaux...Mais les chiffres sont 1à :

20 o/o des RMistes ont au moins le bac. Comme le titrait SUD-OUEST, analysant les résultats
de laconsultation desjeunes: "une génération sacrifiée";7jeunes sur 10 ontpeurde l'avenir
et9sur l0pensentnepasêtreattendusdanslesentreprises; l00.000jeunesdemoinsde l8
ans commettent un crime ou un délit chaque année, plus d'l million de jeunes sont au

chômage.
Constat terrible, annonciateur de réactions violentes.
Un exemple de cette injustice, à mon niveau. Je dirige les stages d'une vingtaine d'étudiants

en doctorat (bac plus 5); ce stage de 4 à 6 mois répond à une mission d'étude proposée par

I'entreprise; il a pratiquement toujours été rémunéré autour du SMIC mensuel, soit 5 000 F
(pour des travaux que I'entreprise payerait souvent cher auprès de cabinets privés). Depuis 2
ans, la rémunération proposée est subitement tombée à 1700 F par mois, chiffre qui
correspond à la somme maximale exonérée de cotisations sociales.

Naturellement, compte tenu du nombre de demandes de stage, on trouve toujours des

candidats. Les sociétés, les collectivités, ne sont pas toutes en plans sociaux, certaines
dégagent toujours des profits et dépensent beaucoup d'argent pour leur image.

Comment làire comprendre à un étudiant boursier, qui termine des études longues et
difficiles, que la loi de I'offre et de la demande de stage leur assure en fait une forme
d'exploitation au moindre coût.

J'ai parfois eu envie de dire "et si c'était vos enfants qui frappaient à votre porte".
Nous connaissons tous la capacité de mobilisation des jeunes : souvenons-nous mai 1968

et plus près de nous mars 1994. L'exclusion massive des jeunes constitue un risque majeur de

dislocation sociale de notre société.

Je voudrais terminer en remerciant le président CALVÈS et à travers lui tous ceux qui au sein

de notre association æuvrent justement pour que nos jeunes de Bergerac réussissent leur vie.

Merci de m'avoir permis de I'exprimer ce soir.
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LA VIE DE L'AMICALE

Conseil d'Administration : Les administrateurs se sont réunis quatre fbis. Notre Conseil
a maintenu le montant de la cotisation annuelle à I 50 francs, s'est beaucoup occupé de notre
changement de locataire, a organisé la sortie traditionnelle des élèves allemands, a voulu
donner une impulsion décisive à l'accroissement du nombre de nos adhérentes. Trois <lécisions
illustrent cette démarche : banquet et tenue de l'assemblée générale de 1995 au Lycée Maine
de Biran, présidence du banquet réservée à une ancienne élève cle Maine de Biran, publication
dans le bulletin de photos d'une classe du collège dejeunes filles.

Visite du Gouffre de Proumeyssac: Le 7 mars 1995 était consacré à l'excursion
organisée chaque année par notre Amicale en fàveur d'élèves du collège Henri IV et de leurs
corespondants allemands du gymnasium de Heide. Voici la relation de cette journée par un
élève : "Le mardi 7 rrars, une très belle journée s'annonçait (ndlr : d'autant plus belle pour nos
jeunes d'Henri IV qu'ils étaient ainsi privés de cours)). Nous sommes partis pour notre demière
sortie avec les Allemands en direction du gouff-re de Proumeyssac clans un car très confortable
et avec un chauffeur très symphatique.Nous avons été accueillis à l'intérieur du gouffre dans
une obscurité totale et sulprenante. Puis la lumière se fït progressivement et on a pu admirer
cette cathédrale de cristal. Ensuite, nous sommes allés déjeuner au restaurant de Monpazier
avec les anciens élèves du collège et Monsieur le Principal. Le repas était très bon. Nous avons
visité Monpazier et joué dans ses rues. Son église qui a été restaurée est très belle maintenant.
Nous avons fait une "photo de famille" devant le château cle Biron..."

§
ri.
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Notre ami Lucien RIPOCHE nous a foumi quelques précisions. La cinquantaine de jeunes

était encadrée par deux professeurs allemands et deux professeurs français. Le Principal,
Monsieur de Vençay et Madame, participaient aussi à notre excursion ainsi que Jean

BARTHE, Lucien RIPOCHE, Jean VACHIA et leurs épouses. Figuraient en outre au nombre
des accompagnateurs nos camarades René CALVÈS, Charles-Albert GHYSELS, Maxime
LACOMBE, organisateur de cette journée, Bernard MARTY et Pierre SIMBRIN.

Portes ouvertes au L.vcée Maine de Biran : Le ler Avril demier, les anciens élèves, une

centaine environ, étaient conviés tru lycée. Le programrne mis en place par I'association des

JEUNES ASSISTANTS DE DIRECTION justifiait cette affluence : visites guidées des

nouvelles installations du lycée, exposition de souvenirs prêtés par les anciens. notamment par

Madame Gérard LAMOUREUX MESTROT, repas amical au restaurant du lycée.

Lucien RIPOCHE souligne I'exceptionnelle réussite de cette journée et la grande qualité
des nouvelles installations : "magnifique bâtiment où tout est mis en æuvre pour le bien-être
des élèves, des professeurs et du personnel administratif...Cette visite s'est tenr-rinée par un

succulent repas, agrémenté par I'orchestre du lycée..."
Le succès a été tel qu'on parle d'une seconde édition au printemps prochain.

Le Crime du Moulin en Ré
Tél est le titre d'un roman policier qui vient d'être publié par les Éditions Rupella. Ségolène

BOUTIN nous révélait dans Sud-Ouest du 18 Août, que l'auteur, sous le pseudonyrne de

Pierre-Claude VIGNE, n'est autre que notre Camarade Pierre HENNIQUEAU. Du haut de sa

maison, Piere HENNIQUEAU domine l'ensemble du vignoble de Pécharmant. Cette situatior-r

n'est sans doute pas étrangère au choix de son nom d'auteur.

NECROLOGIE

Nous avons à déplorer le décès de notre camarade Raymond DESPLAT âgé de 90 ans.

Le nombre des anciens, disparus cette année, est nettement inférieur à celui des dernières années.

En revanche, nous avons appris la disparition de deux anciens professeurs aussi estimés
que cornpétents : LENCOU, professeur de lettres, et MARTIN, professeur d'espagnol.

JEAN FOUCAUD

Robert TERRAL a adressé au Président René CALVÈS
quelques lignes très émouvantes à propos de Jem FOUCAUD.

Tu es encore près de nous, Jean, avec ta sérénité souriante,
ta sagesse de iugement et cette permanence dans l'amitié que

tous nous te reconnaissons.
Oui, c'est vraiment ta présence que nous ressenrotts ltuisqut'

l'amitié véritable est cette merveilleuse chose qui fait que "les

aLttres nous aimeut cn('ore quand on ne peut plus aimer soi-même". Je veux parler de toi au
présent car tu es toujours à nos côtés.
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NOUVELLES DU COLLÈGE HENRI IV
Le Conseil général a entrepris cette année un certain nombre de travaux dans

notre collègg ; c'est ainsi qu'il a fini de le mettre à I'abri des infiltrations d'eau
par les toitures. Toutes ont maintenaîl élé refaites et la dernière tranche n'était
pas la moindre puisqu'elle concernait les 120 mètres linéaires de la façade ouest
ainsi que la partie centrale du bâtiment qui donne sur la rue Lakanal.

Le garage à bicyclettes qui ouvre sur la rue Fromentin a été doté d'un portail à
ouverture commandée. Finis donc, les vols de deux roues pour la plus grande
satisfaction des élèves, de leurs parents... et des surveillants.

Enfin, à I'heure où nous rédigeons ce compte-rendu, la réfection des cours
intérieures est quasiment terminée ; nos élèves ne se tordront plus les chevilles
dans les nids de poules que le temps avait creusés.

BILAN CULTUREL

Résultats scolaires :

L'année 95 est à I'image des précédentes ; elle fait apparaître I'excellent
travail conduit par nos professeurs tout au long de I'année.

Au brevet des collèges 163 élèves ont été présentés, 157 ont été reçus. Soit un
taux de réussite supérieur à96 7o.

Les passages en 2nde sont tout aussi flatteurs puisqu'ils dépassent les 84 a/o.

Echanses et vovases :

Nous tenons à souligner que ces taux de réussite particulièrement élevés ne
sont pas le résultat d'un "bachotage" de mauvais aloi.

La preuve en est que courant mars les professeurs ont organisé pour 150
élèves, de 3ème essentiellement, un voyage à venise d'une semaine pour les
initier à la peinture et à I'architecture italiennes.

En février nos échanges avec I'Allemagne ont eu lieu. 30 jeunes de Heide
sont venus passer 15 jours chez nous et comme chaque année votre Amicale
nous a aidés à les recevoir en leur offrant une sortie en Périgord suivie d'un repas
de qualité dans un restaurant de Monpazier. Qu'il nous soit permis de redire à
Monsieur CALVES, votre président, à toute son équipe et à vous tous notre vive
gratitude.,

En Avril une trentaine de Britanniques du lycée de Marlborough, avec lequel
HENRI IV est jumelé depuis plus de quarante ans, sont venus en Périgord. En
Juillet nos élèves sous la conduite de leurs professeurs leur ont rendu la visite.
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Conférences. erpositions. concerts :

En Novembrc 94, Monsieur Claude CROS, directeur honoraire des Papillons
Blancs, est venu parler de la Turquie à nos élèves et à leurs parents. Cette
conférence, construite autour d'un diaporama a connu un franc succès d'autant
que beaucoup, dans I'assistance, avaient séjourné dans ce pays ou s'y étaient
rendus en vacances.

Le mois de Juin fut fertile en expositions diverses et notre bibliothèque qui
avait ouvert ses portes pour I'exposition aux parents d'élèves n'a pas désempli.

Le professeur de sciences naturelles qui a des talents de conservateur de
musées avait remis en état et astiqué un certain nombre de vieux appareils de
physique qui dormaient dans nos réserves. L'exposition fut intéressante d'un
double point de vue car les objets ne manquaient pas de beauté intrinsèque, mais
ils ont permis de mesurer l'évolution qualitative intervenue dans les techniques
scientifiques en un peu moins d'un siècle.

Ce même mois, le collège a tenu aussi à rendre un hommage particulier à

Pasteur dont la France fêtait le centenaire de la mort, en organisant une
exposition sur la vie et I'oeuvre de ce grand savant français. Nous espérons, par
ce biais, que son exemple sera médité et suivi par nos jeunes.

Enfin, le groupe instrumental et la chorale ont donné deux concerts ; l'un au

Les lvtéens de Mainc de Biran, Maric-Christine LELASSEUX et Syltuin DEFRElX,les tollégiens d'Hent i t\/
Marie-Cétile RUAULT et Mathias CLEMENS. s'adressonî à lcur,s anticnt
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collège, I'autre à la périphérie de Bergerac.
Les deux manifestaitons ont fait salle comble.

Nos âcfivifés snorfivpq :

Malgré le manque d'installations sportives, le corps professoral s'emploie à
maintenir les traditions dans l'établissement. Les "Epis" ont été présents au cross
des quatre mille pattes en alignant plus de 250 participants; ils ont présenté six
équipes au cross départemental et quatre au cross académique.

En athlétisme le collège a remporté trois titres au championnat départemental
catégorie "benjamins" : l'un en javelot, l'autre en longueur, le troisième au disque.

En escrime le collège compte deux champions départementaux, en tennis de
table trois champions départementaux par équipe et en tennis un champion
départemental.

Voilà donc une année bien remplie, un bilan, somme toute, flatteur et bien
équilibré. Il faut que le collège poursuive dans cette voie pour que les enfants que
I'on nous confie aient une tête bien faite dans un corps sain, selon la formule bien
connue el tou.jours vraie.

Collègc Henri lV, ot'robre 1947. Clusse da setonda er les prrlesseut.i SltUX at SCI{EFFLER. On rctonnaît au lar
rang, assis, de gauche à droite : ..., DELABARRE, BRETON , ..., DE LA BARDONNIE, GAY; au 2ème rang :
GARDEAU, ..., DUBUISSON, DUBOIS, MIRABEL, ..., SIMBRIN, MONDOULET; au 3ème rang : ..., ...,

,qruÈNT,S, PROVOST, SERRET, ..., LACHAIZE, LEFEBVRE.
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NOUVELLES DU LYCEB MAINE DE BIRAN

Nous avons un peu perdu l'habitude d" pro.â. à une rentrée scolaire tout à fait ordinaire !

Plus de travaux importants à l'horizon et de chantiers bruyants et boueux qui perturbent la vie
du lycée, plus de préfabriqués aussi. Mais un établissement neuf qui fait I'admiration des nouveaux
personnels et des visiteurs et dont la fonctionnalité a déjà pu être appréciée, l'an demier, par les

anciens.

Des locaux en nombre suffisant, malgré les exigences des "modules" et Ia création d'ateliers
qui nous permettent de fonctionner sur 5 joumées et d'offir à tous le repos du samedi.

Les effectifs continuent à baisser légèrement se stabilisant à quelques I 360 élèves du
secondaire et 160 étudiants de B.T.S. Le lycée est certes imposant et reste le plus gros du

département, mais il offre toute une palette d'options et une diversité de formations qui en font sa

spécificité et sa force.
Les résultats aux exarnens ont été cette année tÈs satisfaisants nous plaçant parmi les meilleurs

lycées d'Aquitaine et en tête en Dordogne.
Le taux de réussite est de 70 Vo (66 Vo en Dordogne). De très nombreuses mentions ont été

attribuées :

1 mention TRES BIEN Philippe ANTOINE élève de Tenninale S option T1
17 mentions BIEN
67 mentions ASSEZ BIEN

Il est remarquable que cette année, le pourcentage de reçus soit sensiblement le même dans

toutes les séries de baccalauréat qui constituent une voie de la réussite; c'était un des objectifs de

1a rénovation pédagogique des 1ycées.

Les excellents résultats aux B.T.S. en particulier Assistant de Direction (80 7o) et Agro-
Equipement (72 Vo) sont également remarquables. Ils sont à mettre au crédit des équipes
pédagogiques toujours aussi consciencieuses et compétentes.

De nombreux élèves ont été admis en B.T.S., I.U.T et en Classes Préparatoires aux Grandes
Ecoles. Ils sont nombreux à réussir brillamment.

Deux cas exemplaires :

- Nicolas SAGNE reçu à l'école Polytechnique
- Céline GUILLOTON reçue à I'ESSEC

Félicitations à tous deux.
Au plan des moyens en personnels enseignants, la situation est très bonne puisque le lycée a

obtenu tous les postes demandés et peut également disposer de moyens supplémentaires qui
permettront de réaliser nos projets culturels et pédagogiques. Ceux-ci en continuité avec ceux de

l'année scolaire précédente font la richesse et I'originalité du projet d'établissement.

ACTIYITÉS CULTURELLES

a) Concert 18ème siècle
Avec les lycées G. Macé de Niort et C. Jullian de Bordeaux, le lycée Maine de Biran a créé un

ensemble de 150 choristes et instrumentistes qui se produisent en Aquitaine; constitué autour de

classes préparant au baccalauréat Lettres-Musique, il donne ainsi de nombreux concefis de musique
classique.

Un programme de choix cette année "Vivaldi, Mozart" à Niort, Bordeaux, Bergerac mais
également en Italie.
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LEODS,.lulicftc PRALONC;, ll4elle BI.ACHON, Anclyse RICHARDOT, Annia DUBUC. S:-lyatrc RO(JBEN['. Au 2t,nrc tuttg :
II(lène MAZUY, Danisa PEIRE. PiÜrctte DEFFIEUX. Michèlc ROOY, Huguette FOIJRNEAU. Atiaila ROCHE,BArARD
Christicrne ANDRAU. A4adel<'ine PROMENTAL, Mauri(cttt PLOUVIER, Lisc MATlGNON. Au -lèue r«ng Moniqut
ROLISSILLE, Chrisrian PtA4ONT, Liliana HLTBRECHT,.laninc GOULARD, Françoise (iIlÉrin, Coltrtc D(lRAND, Hélènc AtMÉ.
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b) Théâtre
L'activité théâtrale a toujours été pratiquée au lycée. Cette année encore, I'atelier théâtre du

lycée s'est produit 1e mardi 23 mai 1995, devant le public bergeracois proposant devant un parterre

de connaisseurs et de supporters de'nombreux extraits d'æuvres célèbres : " Des mots, des mots,

toujours des maux..."
L'atelier continue, animé par une équipe de professeurs renouvelée mais tout aussi dynamique.

c) Aéronâutioue au lvcée
Depuis le 15 janvier 1995,21 élèves de 2nde, 1ère, Terminale du lycée Maine de Biran suivent

une formation d'aéronautique.
Au lycée, cette initiative s'inscrit dans le cadre d'une convention passée avec 1'aéroclub de

Bergerac sous la patronage de la Direction Générale de l'Aviation Civile. La formation théorique

est complétée par une formation en vol ainsi que par l'utilisation du simulateur de vol que l'aéroport

de Bergerac a acquis.
20 lycéens ont été reçus au Brevet d'Initiation à 1'Aéronautique.

d) Les échanges scolaires
Les échanges à vocation pédagogique qui constituent des temps forts de la vie du lycée, sont

de type "hébergement réciproque dans les familles". Ils sont d'un énorme profit quant au point de

vue de I'apprentissage de la langue.
Burlington High School. Vermont USA
C'est une tradition désormais bien établie. Voilà une dizaine d'années, que des élèves de la High

School Burlington, Vermont USA, viennent apprécier pour quelques jours Ia vie périgourdine. I1s

sont reçus par les familles des éIèves du lycée qui partent à leur tour découvrir le nouveau monde.

Les familles d'accueil organisent le traditionnel "pot luck party", sympathique soirée qui réunit
dans une atmosphère détendue les jeunes Américains, les professeurs, les correspondants français

et leurs parents ainsi que quelques enseignants du lycée.

L'Association des anciens élèves et son président Monsieur René CALVES offrent, chaque

année, une bourse spéciale qu'ils accordent à un élève méritant pemettant le financement de son

voyage aux U.S.A Melle Christelle DUBOIS élève de lère littéraire a bénéficié de la bourse cette

année. .

L'Association Culturelle du lycée finance également pour chacun des échanges une bourse à

I'intention d'un élève méritanl.
Instituto Berruguette de Palencia. Castille. Espagne

29 élèves et 3 professeurs des lycées Alonso Berruguete et Jorge Manrique de Palencia ont
participé à l'échange cette année avec un programme culturel fourni : Bergerac, Monbazillac,
Sarlat, Lascaux, Bourdeilles, Brantôme, Puiguilhem et Paris.

Nos jeunes élèves du secondaire auront eu la joie de la découverte et de l'aventure : de

t'Espagne romaine avec la villa de Saldana, à l'Espagne du siècle d'Or avec Salamanque et Madrid,

où une soirée théâtrale mettra un point d'orgue à cette immersion dans la culture espagnole.

Glzmnasium Langenhom. Hambourg. Allemagne
22 jeunes Allemands de Hambourg ont été accueillis au lycée Maine de Biran du 10 au 23 mai.

22 élèves de seconde du lycée ont été impatients de retrouver leurs correspondants pour deux
semaines du 6 au 20 juin. Au programme, visite de Hambourg, du port et bien d'autres rencontres

dont le but essentiel est non seulement linguistique et culturel mais bien plus la connaissance et

l'amitié de deux peuples.
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Oueen Elizabeth Grammar School Wakefield. Yorkshire. Angleterre
Un premier échange a été mis en place avec l'Angleterre. Le Queen Elizabeth Grammar School

jouit d'une renommée prestigieuse depuis sa fondation..., en 1591 !

Un échange parti pour durer.
Stift$zmnasium de Vy'ilhering. Autriche
Pour la première fois, des élèves autrichiens et leurs professeurs ont été reçus au lycée Maine

de Biran, venus du Stiftgymnasium de Wilherting. Ils ont reçu en retour leurs correspondants
français lors d'un séjour linguistique et culturel qui les ont menés à Vienne, Schônbrunn et
Salzburg.

Cette année, ces échanges sont reconduits, mais un nouvel échange sera mis en , oeuvre avec
le lycée de Vienne.

A côté de ces échanges bien ancrés dans Ia vie du lycée, se préparent des projets tout aussi
riches sur le plan culturel et pédagogique ; des étudiants de B.T.S. doivent partir en novembre pour
le Québec, l'échange avec le CEGEP de Joliette est facilité par le dynamisme de I'Association
Périgord-Québec.

UNSS AU LYCÉE

Cette année encore! les sportifs du lycée Maine de Blran ont porté très haut les couleurs de
l'établissement. Le bilan est remarquable.

EN SPORTS COLLECTIFS
* 2 équipes championnes départementales (handjuniors garçons et basket cadettes).
* le hand-ball sera finaliste académique et le basket demi-finaliste.
En gymnastique :

* En individuel : CHAUDURIE E. et MORVANS sonr champions départementaux,
* Par équipe : 1'équipe fille est championne départementale et 7ème au championnat

d'Académie..
EN CROSS
* En individuel : LOUET carole (cadette), DE LA POYADE J. (minime) sonr championnes

départementales.
* En équipe : les cadettes et les cadets sont également champions départementaux.
Au championnat d'académie, les cadettes sont 5ème, les cadets sont 5ème, les juniors garçons

sont 5ème; en individuel, MONARD 3ème en cadet et LOUET Carole 3ème en cadette.
EN NATATION
* GUIRAUD M. est championne d'académie et 4ème au championnat de France.
* Par équipe : le lycée (ALTERMATT-PITON-GUYONNE Hélène et Vincent SICHERE-

GUIRAUD) est champion d'académie et qualifié au Championnat de France.
EN TRIATHLON
* L'équipe (LOUET Carole, LOUET Céline, ESTAYA, PAUMIES) est championne

d'académie et qualifiée au Championnat de France.
EN DANSE
II y a eu une participation académique, plus une participation au Festival de danse de

Périgueux.
EN ATHLETISME ESTIVAL
* En individuel, il y a eu 10 champions départementaux et 3 champions académiques

(RIVOLLET au javelot, BORDERIE au triple saut et CILIA au 110 m haies)
* 2 équipes (cadets, cadettes) sont championnes départementales.
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EN CYCLISME
*DESPREZ Marina, championne académique.

EN ESCRIME
* ELKHAIM P. Henri sera second au championnat d'académie.

EN BADMINTON
* Par équipe, le lycée se classe 3ème au championnat d'académie.

REFLETS DE LUNE

France 2 a tourné au lycée Maine de Biran les premiers "rushes" de la série d'émissions qui

doivent être diffusées en janvier I 996 sur Ia chaîne publique.
Réalisé par Michel Hermant, produit par France 2 et Point du Jour, "Reflets de lune" a

nécessité l8 mois de préparation et la mise en place d'une structure d'échanges productive entre

des jeunes du Burkina Faso et du Périgord. Dix jeunes dont 2 élèves du lycée ont participé à

cette aventure en se rendant à Ouagadougou.

FORMATION DES ADULTES

La nouveauté au lycée MAINE DE BIRAN réside en fait dans la place qu'occupe cet

établissement dans la formation des adultes.

D'un part, le lycée est lieu de formation des stagiaires IUFM 2ème année du sud de la

Dordogne. Les nouveaux professeurs reçoivent dans l'établissement une fomation générale qui

complète la formation disciptinaire spécifique qu'ils reçoivent à I'IUFM d'Aquitaine à

Bordeaux.
Deux professeurs du lycée assurent la coordination de cette formation qui bénéficie à une

vingtaine de stagiaires. .

Par ailleurs, la Structure de Formation lndividualisée créée au lycée Maine de Biran dans

le cadre du GRETA propose toute une série de formations à distination des adultes de niveau

IV. En particulier le Diplôme d'Accès aux Etudes Universitaires Option "A" qui permet de

s'inscrire à l'Université a été ouvert : 5 candidats ont été reçus, 7 candidats ajournés doivent se

représenter en Septembre.
Le Lycée MAINE DE BIRAN, lieu de formation initiale polyvalent et de qualité, complète

ainsi son dispositif par une formation d'adultes.

LES ANCIENS ELEVES DU LYCEE

Plus d'une centaine d'anciens élèves ont retrouvé Samedi 1er avril leurs souvenirs, leurs

amis, leur lycée. Un groupe d'étudiants de B.T. S. Assistant de Dlrection a en effet lancé un

véritable avis de recherche afin de retrouver et de regrouper tous les anciens élèves du lycée,

du collège de jeunes filles et ceux qui ont constitué les premières promotions de B.T.S. du lycée

Maine de Biran.
Avec l'aide de Monsieur CALVES, Président de l'Association des Anciens Elèves, des

Présidents des Associations d'Etudiants et des Anciens Elèves du Machinisme Agricole, la

rencontre fut un véritable succès.

Des promesses furent faites : l'an prochain, on recommence et forts de cette expérience

enrichissante, on sera encore plus nombreux !

Pensez, le lycée a 75 ans !

a1



BACCALAUREAT DES ELEVES DE MAINE DE BIRAN

SERIES TNSCRITS PRESENTS ABSENTS ADMIS 7o ADMIS TB B AB

TL (LV 2) 116 113 3 qui repassent
en septembre

79 69,9lVo 0 2 9

TL MUSIQUI 6 6 0 4 66,66Vo 0 0 0

TL GREC I 1 0 0 0 0 0 0

TL LATIN 2 2 0 2 l00Vo 0 0 0

TOTAL DES TI 125 122 3 qui repassent
en septembre

85 69,67Va 0 2 I

TES 90 88 2 dont 1 repasse
en septembre

62 70,45Va 0 4 9

TSSVT 174 171 0 118 67,82% 0 6 30

T S option TI 35 35 0 28 807o I 2 7

TOTAL DES S 209 209 0 t46 707o I I 37

TOTAL
BAC GENERAL

424 4I9 5 dont 4 repassent
en septembre

293 69,937o I t4 55

T STT ACC 3l 30 I qui repasse
en septembre

2l 707o 0 0 J

T STT ACA 26 26 0 19 73,08Vo 0 2 0

T STT CG 31 31 0 t5 48,39Vo 0 0 .,

T STI 40 41) 0 35 87.50Vo 0 I 6

TOTAL TECHN( 128 t27 1 qui repasse
en septembre

90 70,8770 0 3 t2

TOTAL
GENERAL

BAC GEN.+TBCHN(

552 546 6 dont 5 repassent
en septembre

383 70,l5vo I 17 67

}TS ÀSS. DIR. 26 ,< 1 2t) 80ÿo 0 0 0

BTS AGRO t4 14 0 10 7t,43Vo 0 0 0

BTS AC.CO 27 27 0 t6 59,26Vo 0 0 0
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ADHÉRENTS I

AMPLTFTEZ LE RAYONNEMENT
DE VOTRE ASSOCIATION

LES ANCIENS DOIVENT
INFORMER LES JEUNES

PARCE QUE LA FORCE
DE NOTRE, ASSOCIATION
DEPEND DU NOMBRE DES
ADHÉRENTS

Pour chaque adhérent ANCIEN

... un adhérent NOUVEAU

Devenez PARRAIN !
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